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香港文匯報訊（記者　涂若奔）江蘇省淮
安市政府昨日在本港舉辦了「2013淮安（香
港）特色產業招商投資說明會暨項目集中簽
約會」，在會上簽約了15個項目，其中工業項
目12個，服務業項目3個，協議總投資額47.4
億港元。淮安市委書記姚曉東表示，希望與
香港業界在先進製造業、現代服務業和科技
創新這三大領域加強合作，努力實現共贏。

姚曉東：冀三領域與港加強合作
姚曉東致辭時表示，在全球化的今天，發

展特色產業決不能固步自封，必須靠開放來
集聚優質資源要素。香港是著名的國際金融
中心、貿易中心和自由港，擁有技術、資

金、人才等方面的優勢，接軌香港就是接軌國際，融入
香港就是融入世界。該市一直十分重視與本港的經貿合
作交流，截至目前在當地的港資企業共850家，總投資
超過100億美元，實際到賬50億美元，佔全市利用外資
的42%。
談及兩地合作前景時，姚曉東表示，期待與香港業界

一起，圍繞該市重點培育的主導產業和戰略新興產業進
行深度合作，把更多具有較強支撐帶動和互補配套作用
的項目投入該市，進一步提升港資企業的比重和層次。
此外，該市正在重點推進金融集聚服務區、省級現代化
商務集聚區等項目，歡迎港企將區域性總部以及研發、
物流、營銷和財務中心設到該市；亦希望促進香港更多
人才和高端科技資源到當地落戶，促進更多科研成果在
當地轉化。
全國人大代表袁武、中銀國際副董事長林廣兆、香港

貿發局國際及內地關係事務總監徐耀霖、香港總商會中
國委員會主席余國賢、香港中華廠商會副會長吳清煥、
香港工商總會會長馬慶豐；以及淮安市委常委董平、副
市長陳濤、市政協副主席王興堯等多位政商界人士出席
了說明會。
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冀港人參與「周恩來故鄉」遊

中廣核升級核電公開透明機制 淮安是一代偉人周恩來的故鄉，

國家主席習近平於今年「兩會」期

間曾強調「把周總理的家鄉建設

好，很有象徵意義」，令當地的「紅色旅游」元素再度

受到不少關注。淮安市委書記姚曉東表示，當地有諸多

與周恩來相關的景點，包括周恩來故居、周總理紀念館

和周總理少年讀書處等，這些景點作為重要的紀念地，

正在申請成為國家5A級景區。

獲國家歷史文化名城稱號
姚曉東接受本報訪問時表示：「周總理在國人（心

中）、在全世界都有非常深遠的影響，吸引大家來淮安

探索他的成長歷程。」此外淮安也是「運河之都」，在

80年代就獲得了國家歷史文化名城的稱號，「歡迎大家

到淮安走一走，看一看，親身感受周總理故鄉的文化氣

息、自然風光和美味佳肴。」

淮安市近年來多次到本港招商引資，去年12月24日由

市長曲福田帶隊，在本港舉辦經貿旅遊招商推介會。本

報記者採寫了《淮安六大優勢吸引港資》於翌日見報。

據該市外事僑務辦公室處長朱崇君介紹，該報道獲得市

政府評比的優秀新聞獎，昨日向本報記者頒發了獎金1

千元人民幣。記者將該筆獎金轉交給文匯報慈善基金。

該基金是始於2008年汶川大地震後成立的賑災基金，接

受有心人士賑濟地震災區的善款，亦接受各界指定性捐

助項目的善款。 ■香港文匯報記者 涂若奔

方興7月銷售額升9%
香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）方興地產(00817)昨公

佈，7月份實現房地產簽約銷售額13.25億元(人民幣，下
同)，按月上升約9%。實現簽約銷售建築面積共7.39萬
平方米，按月增約55%。1月至7月累計實現房地產簽約
銷售額和建築面積分別是86.59億元和33.63萬平方米。
未計租金收入，截至7月，公司房地產開發和土地一級
開發，累計實現銷售額122.95億元。

萬科溢價84%張江奪地
香港文匯報訊（記者 沈夢珊 上

海報道）上海市規劃和國土資源
管理局前日公佈，浦東新區張江
高科技園區中區C-10-3、C-10-6地
塊當天以16.02億元的價格成交，
折合樓板價21,570元(人民幣，下
同)/平方米，溢價率為84%，競得
人是萬科旗下的上海萬科盈江、
上海張江（集團）（下稱「張江集
團」）。
據出讓公告，有關地塊出讓面

積24,756.2平方米，容積率3.0；規
劃用途為普通商品房和商業用
地。

持權益9成處絕對控股

張江集團負責宣傳的相關人士
稱，張江和萬科此次的出資比例
是1：9，萬科佔90%，處於絕對
控股地位。
就在一個月前的7月3日，萬科

和張江集團剛剛以48.7億元的總
價，拿下了張江高科技園區中區
C-11-3、C-11-4、C-12-2、C-12-3
地塊，刷新了當時的年內上海總
價地王紀錄。該地塊與前述C-10-
3、C-10-6地塊相鄰，成交樓板
價、溢價率亦相當。

優惠稅屆滿 浩沙中期僅增3%
香港文匯報訊（記者卓建安）

室內運動服飾品牌浩沙國際
（2200）昨日公佈截至今年6月
底中期業績，除稅前利潤同比
增長22.4%至2.06億元（人民
幣，下同），但由於其企業所
得稅優惠屆滿，其股東應佔盈
利僅增長3%至1.53億元，每
股盈利9.7分人民幣，派發中
期息4.8港仙（約3.8分人民
幣）。
浩沙國際主席施洪流昨日向

記者表示，目前浩沙正向福建
省有關部門申請高新技術企業

的資格，今年內可獲知能否獲
得有關資格。若獲批的話該公
司所徵收的企業所得稅將減半
至12.5%，與去年看齊。

產能利用率已較為飽和
浩沙首席財務官兼公司秘書

黎浩文表示，目前該公司的產
能利用率已較為飽和，於下月
開始至明年底將斥資8,000萬至
1億元在福建省晉江市擴建廠
房。
今年上半年，浩沙三大產品

中，水運動產品受新品牌「水

立方」銷售刺激，其銷售額同
比大幅上升48.2%至2.33億元，
而其原來的品牌「浩沙」同比
銷售亦增長26.4%至1.99億元；
健康瑜伽產品營業額亦增長
27.3%至1.15億元；運動內衣產
品的營業額則減少12.4%至
9,930萬元。
浩沙執行董事趙焰解釋說，

今年上半年其運動內衣產品的
營業額下跌，主要原因是對有
關分銷商進行調整，分銷商數
量減少兩家至29家，而下半年
其業務會恢復正常。
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郁亮：房地產暴利時代已結束

萬科對「金九銀十」存疑
香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）內房企中期成績亮麗，龍頭萬科上半年銷

售創新高，但公司對下半年房價走勢態度保守，預料僅屬平穩。公司總裁

郁亮表示，對於市場是否仍有「金九銀十」存疑，皆因目前庫存於合理水

平上限，去貨周期為10個多月，欠缺大升動力，房地產行業的暴利時代已

經結束。至於海外市場的投資機會，公司直言最為看好香港市場，強調會

留意香港每一個地塊，亦會尋求與不同香港發展商的合作。

萬科中期累計實現銷售面積716.4萬平
方米，銷售金額836.7億元(人民幣，

下同)，按年增長18.9%及33.8%。銷售成績
雖理想，但公司上半年毛利率按年跌3個百
分點，至25.1%，均價按年跌8.8%。

上半年均價按年跌8.8%

董事會秘書譚華杰解釋，主要由於毛利
率較低的項目如長春地區確認銷售上升，
而較高毛利地區包括北京、上海、深圳的
項目銷售佔比下降所致。他認為，未來房
價將結束快速增長期，進入溫和上升周
期，故依靠土地升值的利潤會減少，預期
未來整體房企整體利潤率將持續下降，公
司並沒有為毛利率設下底線。
對於有分析估計，萬科年內銷售金額有

望突破1,800億元。總裁郁亮回應指，公司
一向沒有訂下全年銷售目標，今年亦然，
但標準是每個項目開售一個月內必須完成
60%銷售。對於下半年內地樓價走勢，他
認為由於內地發展商庫存較高，加上不少
發展商均集中於下半年推盤，在供應大幅
增加下，預期下半年內地樓價會趨向穩
定，自己亦懷疑目前市場是否仍有「金九
銀十」這回事。
此外，自年初與新世界合作中標荃灣西

站六區項目後，萬科在海外投資的部署一

直成為市場焦點。郁亮稱，公司目前已進
入香港、美國和新加坡等海外市場，當中
更表明希望加大香港的投資力度，看好香
港的房地產市場，未來會繼續於香港尋求
合作機會，不會放棄所有有合作空間的地
皮，亦不會只與單一公司合作。

有意加大香港投資力度

至於早前向萬科置業海外(1036)注入港荃
灣西站六區項目，被問到何時再注資，他
指要視乎上市公司的實力，而母企是應該
給予支持，公司希望在香港的上市公司營
運本港業務。
早前內地有報道指，萬科在重慶及上海

等地拿下地王，令市場質疑萬科「不拿地
王」的原則。郁亮解釋，部份地塊只是規
模大、總價高，強調公司拿地一向謹慎，
不拿單價地王。而早前萬科與新世界參與
競投前海地皮，他指對於前海每幅地皮都
有興趣，會繼續全力參與前海的地皮競
投，看好未來10年前海的發展潛力，期望
公司能在前海有立足點。
對於市場關注萬科B轉H股申請遲遲未有

結果，郁亮表示，公司現時仍就B轉H股上
市一事與監管機構商討，強調公司並非與
政府關係不佳，只是目前審批時間較長，
公司會耐心等待。

香港文匯報訊（記者 羅珍 特約通訊員 鍾良 深圳

報道）8月7日，在中國廣核集團大亞灣核電基地，中
國廣核集團公司（以下簡稱中廣核）新聞發言人胡光
耀宣佈，中廣核將每年的8月7日確定為中廣核各核電
基地的「公眾開放體驗日」。
胡光耀說，8月7日的「開放體驗日」意味 中廣核

不斷升級公眾溝通模式，正在從「參觀－展覽－科普
－發佈」走向「傾聽－溝通－對話－參與」，讓信息
公開透明，讓疑慮得到及時解答。同時，與公眾代表
坦誠對話、充分溝通，更多傾聽社會的聲音，更好地
接受社會的監督與幫助。
據介紹，早在大亞灣核電站建設初期，中廣核就不

斷提高核電站的開放度和透明度，成立了國內首個核

電站安全諮詢委員會，建設一大批公眾科普設施，建
立了通報、座談等一系列公眾溝通渠道和機制，採取
「走出去」和「請進來」等多種方式與公眾進行溝
通。

五基地辦「公眾開放體驗日」

8月7日，除大亞灣核電基地外，中廣核所屬台山、
陽江、紅沿河、寧德、防城港五大核電基地也同步舉
辦了「公眾開放體驗日」社會責任溝通活動，總共近
500名來自社會各界的公眾代表除了參觀核電基地、
瞭解核電科普知識，也就社會公眾如何參與核電發展
與中廣核進行了深入溝通。
開放日當天，中廣核還發佈了首份《安全發展白皮

書》。中廣核決定從2013年起每年發佈一本白皮書，
闡述中廣核對核安全、核能與社會、環境可持續發展
的立場，凝聚社會各界對核電安全發展的共識。
根據中廣核國際一流的清潔能源集團的戰略定位，

到2015年，中廣核在運核電裝機規模將達到2,270萬千
瓦，將成為全球第四大核電公司。截至2013年6月15
日，中國廣核集團總資產已超過2,700億元人民幣；擁
有在運核電裝機833萬千瓦，在建核電機組14台，裝
機1,663萬千瓦；擁有風電投運裝機340萬千瓦，太陽
能光伏發電項目累計投運28.7萬千瓦，水電控股在運
裝機147萬千瓦，權益裝機549萬千瓦，在分佈式能
源、核技術應用、節能技術服務等領域也取得了良好
發展。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）8月初，中國船

舶工業集團公司旗下上海外高橋造船控股的江南長興重工

公 司 與 中 船 （ 香 港 ） 航 運 租 賃 公 司 正 式 簽 訂 了 3 艘

16000TEU世界第七代集裝箱船的建造合同宣佈生效。圖

為江南長興重工公司為德國Bernhard Schulte公司建造的

9400TEU大型集裝箱船。

江南長興建造的9400TEU集裝箱船

■萬科總裁郁亮(中)及董事會秘書譚華杰(右)。 黃嘉銘 攝

■淮安市委書記姚曉東，在淮安(香港)特色

產業招商投資說明會上致辭。 張偉民 攝


